



EL MUNDO EN 2020 La inestabilidad avanza en Oriente Próximo P2 Y P3

EL VIAJERO Este es el año para ir a Bonn y Viena, las ciudades de Beethoven

ERC avala a Sánchez a cambio de una negociación sin vetos

La mesa de diálogo se reunirá 15 días después de la formación de Gobierno

El pacto fija que “no habrá más límites que el ordenamiento jurídico”

Las medidas acordadas se podrán someter a “consulta a la ciudadanía de Cataluña”

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**
Esquerra Republicana de Catalunya dio ayer el visto bueno definitivo a facilitar, con su abstención, la investidura de Pedro Sánchez aprobando el acuerdo pactado con el PSOE que incluye una mesa de negociación sobre el “conflicto político de Cataluña” sin asuntos vetados de antemano y que actuará “sin más límites que el respeto a los instrumentos y a los principios que rigen el ordenamiento jurídico democrático”. El documento fue avalado por el 96% de los miembros del consejo nacional del partido, máximo órgano entre congresos. La dirección independentista logró el apoyo de las bases a su estrategia, enfatizando que el documento señala que los acuerdos que se alcancen en la mesa de negociación “serán sometidos en su caso a validación democrática a través de consulta a la ciudadanía de Cataluña”.

La mesa de diálogo, cuyas delegaciones se establecerán de forma paritaria, se constituirá, según se señala en el texto del acuerdo, no más tarde de 15 días después de la formación de Gobierno.

PÁGINAS 12 Y 13



Pere Aragonès, a la izquierda, saluda a Gabriel Rufián, ayer en el consejo nacional de ERC. / CARLES RIBAS

Batet convoca una sesión maratoniana el sábado para el debate

ANABEL DÍEZ, **Madrid**
La presidenta del Congreso, Meritxell Batet, convocó ayer por la tarde —cuando ya estaban asegurados los votos de ERC— el pleno para el debate de investidura del socialista Pedro Sánchez. Será el sábado 4. Arrancará a las nueve de la mañana. Sánchez será investido presidente, si nada se tuerce para él, el próximo martes 7.

PÁGINA 15

El partido de Revilla votará ‘no’ pero Teruel Existe y Nueva Canarias apuntalan la votación

P15

Barcelona impone una zona prohibida a los coches más contaminantes

Madrid da marcha atrás y retrasa el veto a los automóviles más viejos

C. BLANCHAR / M. Á. MEDINA
Barcelona / Madrid

Barcelona estrenó ayer una ambiciosa zona de tráfico restringido, que incluye la ciudad más cuatro municipios colindantes para tratar de reducir la contaminación. Tendrá impacto sobre 115.000 vehículos que carecen de etiqueta medioambiental, los más antiguos. Mientras, Madrid camina en dirección contraria: el alcalde madrileño, José Luis Martínez-Almeida, ha retrasado la moratoria para que puedan circular los coches más viejos.

PÁGINAS 18 Y 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

Las ventas de vehículos diésel caen un 26% en un año negro para el sector

DANI CORDERO, **Barcelona**
Las matriculaciones de vehículos diésel se desplomaron en 2019 un 25,9%. Desde 2016, cuando tocaron máximos de ventas, su comercialización se ha contraído un 46%. La merma experimentada el año pasado está detrás de la primera caída de las ventas del mercado de coches nuevos en España desde 2012. Se matricularon 1.258.260 turismos y todoterrenos, un 4,8% menos.

PÁGINA 36



La obra de Antonio Machado ya es de dominio público

TOMMASO KOCH, **Madrid**
El poeta Antonio Machado falleció en febrero de 1939 en Collioure (Francia), tras escapar del avance del ejército franquista en la Guerra Civil. De eso han pasado ya 80 años y por eso, como estipula la ley, su obra pasa a ser de dominio público: cualquier editorial puede sacarla a la luz

sin pagar derechos a sus herederos. Por esta razón, desde hoy, la Biblioteca Nacional (BNE) ofrecerá online, prácticamente, toda la producción que conserva del autor de *Campos de Castilla*, incluidos manuscritos, portadas, primeras ediciones y documentos relativos a un poeta que nunca ha perdido vigencia.

PÁGINA 26